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六年前就开始用美津园食用油
新闻大酒店厨房内也安了监控

餐饮调查·新闻大酒店

长 沙 餐 饮
经营场所全面
禁止使用散装
油的日子越来
越近了。由三湘
都市报《快消周
刊》发起的银勺
子餐饮调查也
正在如火如荼
地进行当中。

8月24日，
记者和调查员
们深入新闻大
酒店，查看了餐
厅的用油情况。
■三湘华声全媒体

记者 何梦青

8月24日上午11点，正是餐厅的
用餐高峰期，记者和4名调查员来到
新闻大酒店，一道参观了餐厅厨房。

进入厨房，一群头戴高帽、口罩
的厨师正在忙碌。在工作台下方，记
者和调查员们看到了两件未拆封的
食用油。调查员仔细查看品牌，桶子
上印有美津园菜籽油的字样。

参观完厨房， 调查员一行又来
到了餐厅仓库，在仓库的一角，调查
员同样看到了堆放在一起的美津园
菜籽油，每件21.74升，标有酒店专供

食用油字样。
在仓库的货架上， 摆放了许多

不同种类的调味品，记者注意到，每
种调味品下方都贴上了一张纸条，
写着相关信息。 比如在一瓶鸡汁的
下方，纸条上写了数量、进货日期、
生产日期和保质期。“这样做是为了
方便管理员统计和进货， 也可以保
证原材料的新鲜， 我们遵循先进先
出的原则， 不会使用过期食品。”新
闻大酒店采购部经理黄颂华告诉记
者。

参观完厨房，调查员们围坐在一
起，向黄颂华提出了心中的疑问。

调查员：为什么选择美津园菜籽
油作为餐厅用油，从什么时候开始使
用的？

黄颂华：我们从2007年下半年就
开始使用美津园的油，以前也用过其
他品牌，但是美津园在业内的口碑不
错， 与行业内其他酒店交流过后，大
家一致认为美津园的油不错。经过尝
试， 我们也觉得美津园的油品质好、
味道好，就一直没换过品牌了。

调查员：新闻大酒店选择油的标
准是什么？

黄颂华：颜色好、油烟少、耐高温
是选油的关键。之前我们使用过大豆
油，但是大豆油不耐炸，容易变黑，由
于20%的菜式都要过油，我们后来就

换成了菜籽油。菜籽油味道好，最重要
的是炸过之后还能保持原色。 尽管菜
籽油价格要比大豆油高一些， 但品质
更好。

调查员： 餐厅一天的用油量是多
少？

黄颂华： 餐厅一个月要用60件
油，平均下来每天2件。我们的油都由
公司统一采购，每次报单30件，再由
美津园公司配送。

调查员：新闻大酒店在保证食品
安全方面做了哪些工作？

黄颂华： 我们在厨房里安装了全
方位监控，还成立了内部质检部门，可
以起到监督作用，哪一块出了问题，都
可以调看监控追责到人。 我们的每一
样原材料都会保留、 备份批次检验报
告。

随着地沟油、垃圾油等相关
报道的层出不穷，人们对在饭店
就餐产生诸多的疑惑：饭店使用
的是什么样的油？吃了之后会不
会对身体健康产生影响？面对该
方面的质疑，《快消周刊》 接到了
多名市民打来的电话咨询， 目前
长沙的众多饭店就餐是否安全？
有没有吃到地沟油、 垃圾油的可
能？

为了能够深入调查饭店用
油的情况，我们现招募一批餐饮
调查员，亲身进入餐饮机构的厨
房调查，看看各大餐饮机构的用

油是否安全， 哪家使用的是品牌
油？哪家又还在使用散装油？

申请加入调查团渠道： 通过
邮 寄 电 子 邮 件 至
247209896@qq.com申 请加 入
调查团。

电话报名：拨打84329485，留
下您的联系方式申请加入调查团。

参与要求： 调查团行动日定
于每周末， 参与者须配合活动时
间，准时到达。

注： 调查团活动于《快消周
刊》刊发后两日内由组委会确定
每次的调查团人员，请按时参与！

招募：“银勺子”餐饮调查员招募公告

现场：厨房和仓库摆放美津园菜籽油

对话：颜色好、油烟少、耐高温是选油的关键
银勺子餐饮调查员正在厨房查看食用油情况。


